

# Lunes 06 de Octubre del 2008

Última modificación 06.10.2008

El Financiero La economía de EU sigue sangrando Clara Zepeda Hurtado Cautela y escepticismo se respiran tanto en el ámbito económico y financiero como en el político y social del mundo, tras la aprobación del plan de rescate más importante de la historia de Estados Unidos. La "trascendental" operación de salvamento de los bancos en problemas que impulsó el gobierno de George W. Bush para intentar contener la debacle financiera, que oficialmente asciende a 700 mil millones de dólares, fue respaldada este viernes por la Cámara de Representantes, con 263 votos a favor y 171 en contra, luego del revés del pasado lunes. Tras la aprobación del programa de rescate financiero por las cámaras alta (el pasado miércoles) y la baja (este viernes), Bush firmó inmediatamente la ley que contiene el paquete de rescate financiero, en medio de la preocupación por las crecientes señales de aflicción económica del país. Piden diputados usar las reservas para enfrentar la contingencia Marcela Ojeda Castilla Legisladores de los distintos partidos políticos sugirieron utilizar los 83 mil 553 millones de dólares de la reserva del Banco de México (Banxico), para ayudar en el rediseño del Paquete Económico 2009 y así dar un alivio a la economía. Indicaron que nuevamente citarán al secretario de Hacienda, Agustín Carstens, y convocarán al gobernador del Banxico, Guillermo Ortiz Martínez, para que señalen las medidas contingentes, planes y acciones para contrarrestar los efectos de la crisis de EU en México. Los senadores por el PRD, Francisco Javier Castellón y Rosalinda López, adelantaron lo anterior, en tanto que el diputado Pablo Trejo, también del PRD, anticipó que en 2009 el gobierno podría tener que incurrir en un déficit fiscal "controlado". Habrá colapso en estados ante la caída de remesas Víctor Chávez La fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados alertó que por la crisis en Estados Unidos y la caída en las remesas, "la economía de al menos diez estados de la República podría colapsarse" en los próximos meses. Además, el Ejecutivo carece de un plan de contingencia para enfrentar la problemática y el regreso de los migrantes a nuestro país. Los criterios que genera en su política económica no tienen, ni en la exposición de motivos del paquete económico, una estrategia anticrisis financiera, planteó Mantiene Europa esfuerzos para rescatar más bancos ESTOCOLMO, 5 de octubre.- Alemania siguió los pasos de Irlanda y Grecia, por lo que decidió garantizar todas las cuentas de ahorro privadas, distanciándose del cometido europeo de dar una respuesta coordinada a la crisis financiera. La decisión llegó en un momento en que los gobiernos de toda Europa se apuran para rescatar bancos en quiebra. Sin embargo, muchos de ellos actúan de forma individual, justo días después de una cumbre de las principales economías europeas donde se pidió más regulación y una respuesta coordinada a la crisis financiera. La canciller alemana Angela Merkel dijo a los periodistas que ningún ciudadano debería temer por la seguridad de sus inversiones. Caminan EU y Europa hacia la recesión Eduardo Ortega De acuerdo con el expresidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), lo peor que le puede pasar a América Latina es sentirse "acorralada" en medio de la coyuntura, por lo que urgió a los gobiernos de la región a "reaccionar" e impulsar el mercado interno. Recomendó continuar con la aprobación de las reformas estructurales y, sobre todo, tratar en lo posible de promover los mecanismos de cooperación regional, pues en estos momentos de crisis mundial son muy importantes. En entrevista con EL FINANCIERO manifestó su preocupación ante la difícil situación, ya que todavía no se ha visto el fin de la "emergencia", ni en la Unión Americana ni en Europa. Viven bolsas una de sus peores semanas Clara Zepeda Hurtado En una semana de tensión por la aprobación del plan de rescate financiero en EU, el riesgo país de México se elevó 24 puntos base, a 258; el mercado accionario perdió más de dos mil 600 puntos, para ubicarse en las 22 mil 989.50 unidades, y el peso cedió 41 centavos ante el dólar spot, que cerró en 11.2100 unidades. La volatilidad se recrudeció, pues el "índice del miedo", el VIX, se colocó en rangos históricos de 45.14 puntos. Así, el riesgo país de México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó el 3 de octubre en 258 puntos base, 24 unidades por arriba del rango reportado el 26 de septiembre, informó la Secretaría de Hacienda. El mercado accionario mexicano retrocedió dos mil 604.25 puntos, una caída de 10.17 por ciento durante la semana pasada; representado por el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), se colocó en las 22 mil 989.50 unidades, rangos no vistos desde el 16 de octubre de 2006. Prevén nuevo régimen universal para los sistemas financieros (Clara Zepeda Hurtado) Existirá un nuevo régimen universal en los sistemas financieros, pues los instrumentos de inversión "exóticos" terminarán, con el fin de evitar que estas situaciones vuelvan a presentarse en los mercados. Así lo previó en una prospectiva Gerald Corrigan, director de Goldman Sachs, quien compartió con integrantes del Banco de México su visión sobre la crisis financiera más desafiante en Estados Unidos, que se ha expandido hacia Europa. "La situación está muy delicada en el sistema financiero, pues incluso con el voto favorable de la Cámara de Representantes, continuará estando delicado y ya tiene implicaciones en la economía real", dijo Corrigan. Millonarias pérdidas por suspender producción hidroeléctrica Esther Arzate El Sistema Hidroeléctrico del Río Grijalva, formado por las centrales La Angostura, Chicoasén, Malpaso y Peñitas, estuvo fuera de servicio alrededor de 120 días -de noviembre de 2007 a marzo de 2008-, lo que representó una pérdida energética de tres mil 600 millones de kilovatios/hora -equivalente a mil 200 millones de dólares- y el consumo adicional de seis millones de barriles de combustóleo, o bien 37 mil millones de pies cúbicos de gas natural importado para suplir esta energía no generada. Sin embargo, la falta de aprovechamiento de las presas para generar energía eléctrica no sólo provocó pérdidas económicas, sino también es un factor que contribuyó a las nuevas inundaciones en Tabasco, aseveró el investigador Manuel Frías Alcaraz. A medias, la reestructuración en la Secretaría de Economía Ivette Saldaña Aunque primero fue el anuncio, la reestructuración en la Secretaría de Economía (SE) apenas se define. Está claro el nuevo nombre que tendrán las subsecretarías, pero aún falta definir qué direcciones se moverán. Por ejemplo, dos de las que están en la mira son la Dirección General de Comercio Exterior y la Unidad de Prácticas Comerciales Internacionales (UPCI). Pide Canacindra replantear estrategia de desarrollo Isabel Becerril La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra) le pidió al presidente Felipe Calderón replantear la estrategia de desarrollo, emprender acciones para asegurar el empleo y evitar el cierre de empresas. Miguel Marón Manzur, dirigente del organismo, advirtió que las repercusiones en el país por la crisis de Estados Unidos se resentirán principalmente en el mercado interno y no en las instituciones financieras. Señaló que hasta hace unas semanas los pronósticos de la

Canacintra eran que el Producto Interno Bruto (PIB) cerraría el año con un crecimiento de 2.5 por ciento, pero con la crisis financiera de EU se prevé un menor avance y baja generación de empleos. Escaso margen de maniobra para enfrentar crisis económica. Isabel Becerril Los programas de estímulo a la economía interna serán importantes para que México pueda paliar los efectos de la crisis de Estados Unidos, los cuales se prevén importantes. Sin embargo, la administración del presidente Felipe Calderón tendrá menos recursos para desarrollar esos planes, ya que se presenta un significativo descenso en los precios de la mezcla mexicana de exportación, lo que implicará una baja en la entrada de divisas al país, entre otros aspectos, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Además, la disminución de ingresos, principalmente vía las exportaciones no petroleras, ha causado que el tipo de cambio retomara su comportamiento al alza, lo que podría seguir incidiendo en las presiones inflacionarias al aumentar las cotizaciones de bienes de importación. México crecerá menos de 2.5% en 2009: Cepal SANTIAGO DE CHILE, 5 de octubre.- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) ajustó a la baja la cifra de 2.5 por ciento de crecimiento que había proyectado para México en 2009, debido a los efectos de la crisis financiera en Estados Unidos. La secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, señaló que la debacle del sistema financiero de EU sorprende a México dentro del grupo de países de América Latina mejor preparados para afrontar los efectos de esa crisis, pero a la vez está muy vinculado a la economía estadounidense. Un aspecto fundamental para México y Centroamérica son las remesas que envían sus migrantes desde la EU, las cuales en el caso mexicano ascendieron a 24 mil millones de dólares en 2007 y en 2008 bajarán alrededor de 12 por ciento. Riesgo de deportación masiva de trabajadores migrantes, advierte CNC Héctor A. Chávez Maya La crisis de Estados Unidos coloca a México en un grave problema económico, ya que por lo menos podrían deportar a la mitad de los indocumentados en 2009, lo cual quiere decir que el país debe prepararse para recibir a más de 350 mil paisanos que retornarían en busca de trabajo, advirtió la Confederación Nacional Campesina (CNC). Su presidente, Cruz López Aguilar, afirmó que este hecho elevará el importante déficit de ocupación en México, pues se tienen que considerar los 850 mil empleos que hacen falta cada año para quienes se van integrando a la Población Económicamente Activa. Al encabezar una reunión del Consejo Político Nacional cenecista sostuvo que el país estará metido en un "gravísimo" conflicto económico, que de ninguna manera es un "catarrito", como pretenden hacer creer el presidente Felipe Calderón Hinojosa y su secretario de Hacienda, Agustín Carstens. México, muy lejos de una crisis alimentaria Héctor A. Chávez Maya Aunque el gobierno mexicano ha emprendido medidas que le permiten al país enfrentar de manera adecuada la crisis mundial de alimentos, protegiendo el ingreso y fortaleciendo la economía de las familias más pobres, es necesario establecer programas que impulsen la productividad nacional. Juan Carlos Anaya Castellanos, director general del Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA), aseguró que México no tiene un problema de producción o abasto al mantener libre acceso a los mercados mundiales, y mucho menos ha sufrido caídas en su producción por desastres naturales, lo que lo aleja de una crisis alimentaria, contrario a lo que afirma el gobierno federal. El Reforma Caen bolsas; sube el dólar Sandra Reyes Ciudad de México (6 octubre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) está viviendo una de sus peores caídas, ya que llegó a desplomarse hasta un 9.88 por ciento, a niveles de 20 mil 718.03 unidades a las 9:52 horas, ante el temor desencadenado por la gran operación de rescate del banco hipotecario alemán Hypo junto con la desconfianza sobre el plan de rescate en Estados Unidos. Después de fuertes presiones, la BMV al mediodía aminora las pérdidas y registra un retroceso de 6.14 por ciento para ubicarse en 21 mil 575.93 unidades. En la BMV se negocian 141.9 millones de acciones con un importe de 2 mil 730 millones de pesos. Dará plan de rescate certidumbre.- SHCP Jessika Becerra Ciudad de México (6 octubre 2008).- La aprobación del rescate del sistema financiero en Estados Unidos por 700 mil millones de dólares va a ser muy útil para dar certidumbre al mercado de aquel país y permitirá que pueda operar a nivel micro, dijo la Secretaría de Hacienda. Guillermo Zamarripa, titular de la Unidad de Banca y Ahorro de la dependencia, expuso que la liquidez en el mercado mexicano es hasta ahora independiente de la de EU. "El fondeo que tienen los grandes bancos mexicanos es local y lo que tienen de contraparte con sus matrices está muy acotado y cumple con los límites legales", sostuvo Zamarripa al ser cuestionado sobre el desempeño de las instituciones financieras que operan en México y que tienen matriz en EU. Cierran en agosto 885 empresas María Dolores Ortega y Mónica Ramírez Ciudad de México (6 de octubre de 2008).- La desaceleración económica en Estados Unidos está pegando con fuerza a México. Tan sólo en agosto, 885 empresas cerraron en el País, de tal forma que el total de las que tiene registradas el IMSS se redujo a 835 mil 855. Y, por primera vez para un mes desde 2003, se presentó una caída en el valor de las exportaciones manufactureras, de 3.7 por ciento anual. Baja crudo de EU de los dls.90 Ciudad de Singapur, Singapur (6 octubre 2008).- El petróleo bajó este lunes a menos de 90 dólares el barril, su menor precio en ocho meses, por la especulación de que la propagación de la crisis financiera recrudezca la contracción económica global y abata la demanda de crudo. El petróleo liviano para entrega en noviembre descendió 4.69 dólares a 89.19 dólares por barril en la contratación electrónica en la Bolsa Mercantil de Nueva York al caer la noche en Singapur. La cotización del crudo ha disminuido alrededor de 40 por ciento desde julio cuando alcanzó precios récord. Rescatan al maíz de color Verónica Martínez Ciudad de México (6 octubre 2008).- El color hace la diferencia en el maíz, porque son granos con características especiales que la industria valora y llega a pagar hasta dos veces más que por los tradicionales. Los productores de Puebla, Oaxaca, Chiapas, Estado de México y Tlaxcala, trabajan en rescatar al maíz azul, rojo, blanco, negro, amarillo y morado para que alcancen niveles comerciales y puedan abastecer la demanda de la industria harinera, farmacéutica, cosmética, química, entre otras. Carlos Salazar, secretario técnico de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), explicó que los maíces nativos no alcanzan niveles comerciales y sólo se cosechan para su autoconsumo en comunidades indígenas, es por ello que hace un año echaron a andar el Proyecto Maestro de Maíces Mexicanos (PMMM), para empujarlos hacia la producción comercial. Deja AL rezagadas a las Pymes del País Lucero Almanza Ciudad de México (6 octubre 2008).- Aun bajo condiciones económicas similares, el sector de pequeñas y medianas empresas (Pymes) en México tiene un rezago tanto de presupuesto como de política pública frente a sus competidores de América Latina, de acuerdo con especialistas y datos oficiales. Mientras Brasil y Chile destinan un presupuesto de 0.7 y 0.6 por ciento del Producto

Interno Bruto (PIB) al sector, México otorga 0.1 por ciento, establece en un análisis el especialista de la UNAM, Clemente Ruiz Durán. Pero no solamente son los recursos, ya que los mecanismos de apoyo y la política pública para las Pymes en estos países tienen un mayor desarrollo y eficiencia. Cotiza dólar menudeo a 12 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (6 octubre 2008).- El dólar en las ventanillas de Banamex se cotiza en 11.60 pesos a la compra y 12 pesos a la venta, un alza de 66 centavos respecto al cierre del viernes. Operadores comentaron que el dólar registra fuertes presiones siguiendo la tendencia de los mercados internacionales, que siguen con desconfianza los planes de rescate en Estados Unidos y Europa, y dicha caída se explica por el éxodo de capitales de México, que buscan un refugio seguro, principalmente en bonos del Gobierno norteamericano. En las operaciones interbancarias, el tipo de cambio se cotiza en 11.78 pesos a la venta, un alza de 55 centavos respecto al cierre del viernes. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66935.html> Firmas tecnológicas tratan de librar crisis de Estados Unidos Dalia de Paz Pese al impacto de la crisis de EU que afecta la actividad económica de México, las compañías de tecnología continúan con sus planes de inversión, expansión y promoción de productos. En el país vecino del norte, las acciones de varias de las firmas más emblemáticas del sector como Google, Yahoo!, Apple, Intel, Microsoft, Cisco y Hewlett-Packard cerraron a la baja, cayendo entre 9% y el 18%. Sin embargo, Ernesto Piedras, director de la consultora The Competitive Intelligence Unit, dijo que el sector de las telecomunicaciones es líder en la economía nacional y juega un papel vital para su desempeño. &ldquo;Año tras año, las telecomunicaciones han mostrado la capacidad para crecer entre dos y seis veces más de lo que lo hace la economía en su conjunto&rdquo;, aseguró Piedras. El directivo agregó que &ldquo;mi preocupación es que impacte al empleo, en las empresas existe una profunda preocupación, pero hasta ahora nadie ha reportado desempleos&rdquo;. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66918.html> Pánico en Alemania por daños financieros Enrique F. Molinero / Corresponsal Berlín.&mdash;Una pesadilla que parecía olvidada en la primera potencia económica de Europa desde el fin de segunda guerra mundial, revivió ayer a causa de un mensaje inquietante que fue enviado desde la sede del gobierno federal alemán. En medio de una crisis originada por la insolvencia del Hypo Real Estate (HRE), el segundo banco hipotecario de Alemania, que puso en peligro la estabilidad del sistema financiero germano, la canciller Ángela Merkel anunció que su gobierno garantizará los ahorros de los particulares, en un intento para evitar un retiro masivo de dinero de los bancos. &ldquo;Les decimos a todos los titulares de cuentas de ahorro que sus depósitos están seguros. El gobierno federal los garantiza&rdquo;, dijo la canciller, durante una breve comparecencia ante la prensa en Berlín. &ldquo;El mensaje del gobierno hoy es que no permitiremos que la crisis de un instituto financiero ponga en peligro todo el sistema. Por eso, estamos trabajando a toda presión para salvar al Hypo Real Estate&rdquo;, añadió. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66925.html> Urgen políticas de recuperación: CEESP Manuel Lombera Martínez El regreso &ldquo;masivo&rdquo; de mexicanos desempleados en Estados Unidos puede evitarse con políticas de recuperación económica en ese país, considera el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) en su edición de esta semana. En agosto las remesas sumaron mil 937 millones de dólares, una disminución de 12.2% con respecto al mismo mes del año pasado, según el Banco de México. La reducción en ingresos por envíos de dinero de EU se explica por la pérdida de empleos de mexicanos en ese país. Sin embargo, &ldquo;la decisión de regresar al país (México) no es fácil, toda vez que al abandonar ese país (Estados Unidos) se enfrentarán a medidas más estrictas una vez que se dicten políticas para iniciar la recuperación económica en Estados Unidos&rdquo;, apunta el reporte del CEESP. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66921.html> Seguirá inflación alta por el alza de gasolina Ricardo Jiménez En esta semana, el Banco de México (Banxico) dará a conocer la cifra de precios al consumidor correspondiente a septiembre, cuando se espera un crecimiento de alrededor de 0.68% y con este nivel alcanzaría la inflación anualizada una tasa de 5.47%, impulsada básicamente por los incrementos sostenidos en las gasolinas. Sin embargo, en octubre del presente año, la inflación marcará nuevamente una tendencia alcista, bajo la expectativa de ubicarse por arriba de 5.50% anual, explicada ahora por las presiones que hay en los precios de los productos agrícolas tras las fuertes lluvias que han afectado las cosechas del país. Las negociaciones salariales son otro de los factores que afectará a la inflación, pues la asociación sindical de pilotos de aerovías de México (Aeroméxico) obtuvo un incremento directo al salario de 6.57%, es decir, un punto porcentual por arriba de la inflación esperada por Banxico. El Economista [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/06/2524/sigue-el-derrumbe-en-la-bmv/Sigue el derrumbe en la BMV](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/06/2524/sigue-el-derrumbe-en-la-bmv/Sigue%20el%20derrumbe%20en%20la%20BMV) La BMV y la moneda mexicana caían fuertemente el lunes, en medio de una ola vendedora mundial ante la crisis financiera de Estados Unidos y el temor de que tenga un mayor impacto en los mercados europeos. El principal índice de la bolsa mexicana, el IPC, perdía 6.15%, a 21,577.41 puntos. Previamente llegó a desplomarse casi 10 por ciento. &ldquo;Todo el mundo está anticipando una problema de recesión, pero ahorita hay un crisis de confianza sobre los bancos&rdquo;, dijo Rafael Camarena, economista de Santander Grupo Financiero. La ola vendedora golpeaba a Wall Street, llevando al promedio industrial Dow Jones a un derrumbe de 5.33% y al índice compuesto Nasdaq a desplomarse 6.41 por ciento. [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/06/2521/temores-a-recesion-pulverizan-a-wall-street/Temores a recesión pulverizan a Wall Street](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/06/2521/temores-a-recesion-pulverizan-a-wall-street/Temores%20a%20recesion%20pulverizan%20a%20Wall%20Street) NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos se desplomaban el lunes y el Dow Jones se hundía por debajo de los 10,000 puntos, por primera vez en cuatro años, debido a temores de los inversionistas a que la profundidad de la crisis crediticia lleve a la economía mundial a una recesión. El derrumbe de Wall Street formaba parte de una ola vendedora en todo el mundo. Pese a la severidad de las pérdidas en Estados Unidos, eran significativamente menores que los descensos en Europa y en mercados emergentes, como Brasil, donde la bolsa se hundía 15 por ciento. El sector financiero era nuevamente el principal origen de las pérdidas, pero las caídas se extendían rápidamente a los sectores de la energía y otros. Entre las acciones de servicios financieros, los papeles de Bank of America caían más de 9% y estaban entre los peores lastres del Dow. [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/06/2520/acciones-europeas-registran-su-peor-caida-porcentual-en-la-historia/Acciones europeas registran su peor caída porcentual en la historia](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/06/2520/acciones-europeas-registran-su-peor-caida-porcentual-en-la-historia/Acciones%20europeas%20registran%20su%20peor%20caida%20porcentual%20en%20la%20historia) LONDRES.- Las acciones europeas sufrieron el lunes su peor caída porcentual diaria de la historia y cayeron a sus mínimos de cuatro años, en medio de una ola de ventas que afectaba a Europa y a Wall Street. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con una baja

de 7.4%, a 1.008,86 puntos, superando la caída de 6.3% del 11 de septiembre del 2001, cuando atentados destruyeron las Torres Gemelas de Nueva York. El índice descendió brevemente a menos de 1,000 puntos por primera vez desde fines del 2004, después de que el promedio industrial Dow Jones se hundió por debajo de los 10,000 puntos en Wall Street. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/06/2517/se-desmoronan-lo-s-mercados-de-america-latina/Se-desmoronan-mercados-de-América-Latina>Buenos Aires.- Las principales Bolsas y monedas de América Latina se hundían el lunes con el agravamiento de la crisis financiera global, que se extendía imparable desde los bancos estadounidenses a los europeos y llevaba una ola de pesimismo a los mercados emergentes. El índice MSCI de acciones latinoamericanas llegó a perder casi 20%, con los inversionistas refugiándose en masa en el oro y en los bonos del Tesoro estadounidense, que experimentaban fuertes alzas. A las 1530 GMT, el indicador registraba una baja de 17.79 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/02/2289/se-desploma-precio-del-crudo-crece-pesimismo-por-economia/Se-desploma-precio-del-crudo;crece-pesimismo-por-economia>El mercado de petróleo internacional reaccionó a la baja en todas sus plazas, ya que, según analistas, con plan o sin plan la economía caerá en recesión y bajará el consumo petrolero. Los precios del crudo cayeron el jueves por debajo de 94 dólares por barril ante las dudas de que el plan gubernamental de rescate financiero sea suficiente para impedir un profundo bache económico. Los descensos se produjeron al día siguiente que el Senado aprobó la propuesta de rescate. Ahora la iniciativa irá a la Cámara de Representantes, donde el viernes será sometida de nuevo a votación. Los legisladores de la Cámara baja sorprendieron el lunes a los inversionistas al rechazar el plan de rescate, aunque los senadores agregaron 100,000 millones de dólares en recortes fiscales y otros atractivos en un intento de atraer los votos de los representantes que rechazaron inicialmente la propuesta. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/02/2284/urgen-a-reformar-banca-de-desarrollo-en-mexico/Urgen-a-reformar-banca-de-desarrollo-en-México>El presidente de la ConUnión, José Juan Gutiérrez, afirmó que en el último año el crédito destinado a las empresas se redujo en 13%, al pasar de un crecimiento de 33% en 2007 a 20% en este año. La crisis financiera en Estados Unidos hace más urgente una reforma de fondo en la banca de desarrollo mexicana que permita dirigir más y de manera eficiente recursos a la Pequeña y Mediana Empresa (Pymes), dijo el presidente del Consejo Mexicano de Uniones de Crédito (ConUnión), Juan José Gutiérrez Chapa. Señaló que ha comenzado a escasear en el país la liquidez por parte de las instituciones bancarias más grandes en México cuyas casas matrices están en el extranjero. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/10/06/index.php?section=economia&article=022n1eco>Se expande un sistema eléctrico privado y paralelo, alerta el SME Patricia Muñoz Ríos En los últimos meses se han otorgado 617 permisos a grandes empresas privadas y transnacionales que operan en México para que generen su propia energía eléctrica; por ejemplo, se concedieron 19 de estos permisos a Bimbo, 17 a Cinemex, 20 a distintos ingenios azucareros, 13 a Liverpool, 95 permisos a Wal-Mart de México y 119 a Telmex. &ldquo;Estamos ante la creación de un sistema eléctrico privado o construido en forma paralela a la industria eléctrica nacional&rdquo;, apuntó el secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza. Expuso que, en contraste, al sector eléctrico público se le escamotea presupuesto, se le endeuda y no se le deja crecer. <http://www.jornada.unam.mx/2008/10/06/index.php?section=economia&article=023n1eco>Aumenta el temor de que la crisis de EU tenga un impacto severo en México: CEESP Erika Duarte El temor de que la desaceleración de Estados Unidos tenga un impacto severo sobre la actividad económica de México se ha incrementado, tras observar el comportamiento de diversas variables, como la caída de remesas provenientes del vecino país del norte, la disminución de exportaciones y la paridad del peso frente al dólar, indicó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su Análisis Económico Ejecutivo señaló que la mayor preocupación se centra en el comportamiento de las remesas, que registraron en agosto la mayor caída de la historia en términos anuales, al descender a mil 937 millones de dólares, un retroceso de 12.2 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2007, como reportó el pasado miércoles el Banco de México. <http://www.jornada.unam.mx/2008/10/06/index.php?section=economia&article=027n1eco>La inflación reducirá 1.7% el valor de las remesas que se envíen a AL, según el BID Víctor Cardoso La reaparición de la inflación en el panorama económico latinoamericano fue planteada por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) como una de las principales causas que reducirá los beneficios de las remesas en la región latinoamericana. Según el organismo internacional, los envíos de dinero a comunidades latinoamericanas valdrán cerca de mil 150 millones de dólares menos; es decir, 1.7 por ciento menos, afectadas por la inflación. El de 2008, afirma el banco, será &ldquo;el primer descenso en el valor de las remesas a esta región&rdquo; desde 2000, cuando se inició la contabilización del dinero que se remite a los países en desarrollo. <http://www.jornada.unam.mx/2008/10/06/index.php?section=economia&article=029n2eco>Monedas de AL se depreciarán entre 5 y 10% El banco de inversión Barclays prevé que a corto y mediano plazos las monedas de América Latina se depreciarán entre 5 y 10 por ciento. El día 2 el precio del dólar se elevó a 11.29 pesos por peso mexicano, la cotización más alta alcanzada por la divisa estadounidense durante este año, luego que un fuerte retiro de capitales de la Bolsa Mexicana de Valores provocó una pérdida de 4.34 por ciento en el mercado bursátil del país. En tanto, los mercados bursátiles de América Latina cerraron operaciones con pérdidas sin excepción, arrastrados a su vez por la fuerte caída del mercado de valores de Wall Street, por noticias que parecen confirmar que la economía estadounidense entró en una recesión, a la par de la crisis financiera que enfrenta ese país.